

JULIO

DIA 1º.—Comienza el año fiscal ó económico. Es clausurado al comercio de altura el puerto de Tonalá, Chiapas.

1º.—Queda terminado el programa de las fiestas con que será obsequiado el Sr. Root, pero según dice un periódico, ese programa no se publica por ahora á causa de que aun es susceptible de variación.

1º.—Hácese público el incidente ocurrido á la Comisión mexicana que fué á la exposición de Jamestown; los militares que la formaban habíanse disgustado porque el Jefe de ella pretendía que los oficiales hiciesen oficios humildes, lo que no era decoroso.

1º.—Publica *El Diario* la noticia de que varios mexicanos habían sido sumariamente fusilados en Guatemala. Es desmentida inmediatamente.

1º.—Sábese en México que el ejército guatemalteco está ya en la frontera, que para cada cincuenta hombres hay un general, y que el mando en jefe ha sido confiado á un militar francés, cuyo nombre no se cita.

2.—Habiendo sido destituidos repentinamente catorce empleados de la Suprema Corte de Justicia, la prensa comenta el suceso, que llama la atención por lo extraordinario.

2.—En el teatro Arbeu estrenase la pieza titulada "Cerebro y Corazón," debida á la pluma de la señora Teresa Farías de Isasi y premiada en el concurso abierto por el Ministerio de Instrucción Pública. El fiasco fué completo y unánime la censura contra el jurado calificador, que se defendió alegando que dió el premio por tratarse de una señora. Con esto aumentó el ridículo en que estaba y el asunto dió motivo á varios rumores.

3.—Choque en las cercanías de la estación de Monterrey de dos trenes de carga, resulta un muerto y un herido.

3.—Llega la noticia de que el Vicepresidente señor Corral está enfermo, á consecuencia de la pena que le causó el saber que un hijo suyo había fallecido.

3.—De la cárcel de Chilpancingo, en malas condiciones á causa de los temblores, se fugan varios reos.

4.—Llega á Panamá, en camino de Cartagena, el cañonero "Morelos" que lleva á los alumnos de la Escuela Naval Militar en su viaje de práctica.

4.—Fírmase el contrato mediante el cual, el Banco Nacional presta á los hacendados yucatecos la cantidad de cinco millones de pesos, para hacer frente á sus compromisos.

5.—La huelga parcial de panaderos que desde días antes había estallado en México, aumenta y por un momento amenaza hacerse general.

5.—Llega la noticia, comunicada por la prensa asociada, de que la escuadra que en el Atlántico tienen los Estados Unidos iba á ser enviada al Océano Pacífico, por la vía de Magallanes, en vista de las dificultades existentes entre aquella nación y el Japón. La noticia causa viva sensación en el mundo entero, y en México es objeto de muchos comentarios.

6.—En Mazatlán se embarca rumbo á las islas Marias, el señor Corral, Ministro de Gobernación y Vice-presidente de la República. Es la primera vez que un Ministro visita ese archipiélago que hasta hace poco tiempo tenía olvidado el gobierno mexicano.

6.—Expídese el decreto para la constitución de la "Compañía de Ferrocarriles Nacionales," por la cual quedan unidos los ferrocarriles Central y Nacional, y el gobierno mexicano como dueño de la mayoría de las acciones de la nueva Compañía.

7.—Llegan á México los profesionales extranjeros que vienen á tomar parte en el Congreso de Ingenieros que próximamente se reunirán en esta capital. Algunos son robados en el camino, por descuido de las mensajerías encargadas de los equipajes.

7.—Por denuncia que hace uno de los mismos contrabandistas, descúbrese en Ciudad Juárez, un gran contrabando en el que estaban comprometidos varios comerciantes de consideración.

8.—El Congreso de Ingenieros inaugura sus sesiones, reúnese en el salón de actos de Minería.

8.—Termina la huelga de panaderos á causa de que, con la promesa que hacen los fabricantes de pagar dos pesos diarios á todo el que se presentase, aunque no supiese el oficio, acaden muchos operarios.

8.—En los Reyes, Michoacán, un tren de carga entra á una vía muerta donde estaba un convoy de furgones habitados por numerosos trabajadores de la empresa; mueren diez de éstos y resultan numerosos heridos, siendo diez los que estaban más graves; el maquinista y el conductor causantes de la desgracia son detenidos, y si la policía no los defiende, la muchedumbre indignada los hubiera linchado.

8.—El Embajador señor Creel, declara que el Gobierno mexicano, no cederá ni una pulgada de territorio; hace tal declaración, con motivo de acallar los rumores que corrían en Estados Unidos acerca de la compra de la Baja California. Al mismo tiempo la prensa de allende el Bravo, habla como cosa resuelta, del permiso

dado por México para utilizar el puerto de Pichilingue en caso de hostilidades con el Japón; habla asimismo del arrendamiento de la bahía de la Soledad (?) negando que hubiese sido comprada.

9.—Dos sargentos pertenecientes al contingente mexicano, que fué á la exposición de Jamestown, son reducidos á prisión por haber herido en riña á un marino del crucero "Ohio."

9.—Llega á México el Sr. D. Fernando Sánchez, Enviado Diplomático de Nicaragua.

9.—De Acapulco, donde estaban proveyéndose de carbón, salen para el Salvador, donde se teme que estalle una revolución, dos buques de guerra de los Estados Unidos.

9.—En Macuspana, Tabasco, se encuentran dos notables figuras talladas en piedra, que representan tipos españoles del siglo XVI, el vulgo y algunos periódicos, dicen que son los retratos auténticos de Cortés y de la Malinche.

10.—Muere trágicamente el ingeniero noruego Ilevan Lorenzana, al estar inspeccionando los trabajos del teatro Nacional; cae de una viga de hierro, desde una altura considerable.

10.—Hácese público que el Sr. Don Alejandro Ruiz Olavarrieta, rico propietario poblano, fallecido algunos días antes, hizo donación de su notable colección de pinturas y de su copiosa biblioteca á la Nación, para que enriquezca el Palacio Nacional. ¡Ojalá que esta conducta tuviera muchos imitadores!

11.—Quedan en libertad dos médicos detenidos días antes, por haber fallecido en sus manos un gendarme, al darle el cloroformo para practicarle una operación.

11.—Los ingenieros congresistas van á visitar las notables obras realizadas en Necaxa para aprovechar las caídas de agua en producir fuerza y luz eléctrica.

12.—El cónsul mexicano en Douglas, Arizona, Antonio Maza, es reducido á prisión, acusado de haber hecho aprehender á Manuel Saravia, tildado de revolucionario. El cónsul consigue quedar libre.

12.—Un joven guatemalteco, llamado Antonio Vizcayno que pretendía asesinar á un tío suyo, para llamarle la atención y hacerlo salir de su casa, pone en la vía un cartucho de dinamita que causó mucha alarma al hacer explosión. El suceso ocurrió en Tacubaya y el joven fué aprehendido.

12.—Anuncian en Puebla que para la inauguración, en Enero próximo, del teatro que allí se construye, vendrá el compositor italiano de fama universal Leoncavallo.

12.—En Pecos, Texas, descarrila un tren que conducía á México varios obreros mexicanos que se repatriaban; mueren dos de éstos y quedan gravemente heridos siete.

12.—Publicase un artículo traducido del *Herald* de Nueva York, en el que se declara que se trató por los Estados Unidos de adquirir por compra la Baja California; pero que no habiéndose podido conseguir esto, se trataba de obtener en arrendamiento la Bahía de la Magdalena. El público dice que el precio de la compra eran 20.000.000 de dollars.

12.—Un diario de la tarde hace pública una entrevista tenida con el Ministro de Relaciones, en la que este funcionario declara que es muy remoto que tenga México una guerra con Guatemala.

13.—Es aprehendido en Alvarado y llevado á Veracruz, el periodista local Don Gabriel Hernández Zamudio.

13.—Niega la prensa oficiosa que el viaje del señor Root á México, tuviera por objeto el asunto de la bahía Magdalena. Aunque esta negativa fué repetida varias veces, el público sigue creyendo que ese fué el objeto de ese viaje político.

14.—En el Estado de México son aprehendidos dos de los tres prófugos de las islas Marias.

15.—En Boca del Río, Veracruz, naufraga un bote y quedan en riesgo de perecer catorce personas.

15.—Empieza á demolerse el Morrita, peñón situado en la bahía de Guaymas, esta medida es criticada á causa de que ese cerro era una defensa natural del puerto, fácil de fortificarse; con los escombros se construirá un muelle y se rellenará un arenal.

16.—Son puestos en libertad siete de los individuos que en Ulúa estaban presos por los disturbios de Acayucan; días después, 10 presos por el mismo motivo, también quedan libres.

16.—Sale para las islas Marias una cuerda con diez y siete rateros.

17.—El cañonero "Morelos" llega á Cartagena, Colombia.

17.—Para la frontera de Guatemala salen fuerzas de la zona de Puebla.

17.—Clausura del Congreso de Ingenieros; trabajaron poco pero fueron muy obsequiados y se pasearon bastante en Nochimilco, Teotihuacán, Necaxa, etc.

18.—En el Saltillo es consumido por el fuego un gran almacén; perece un individuo y dos sufren lesiones.

19.—Recepción solemne del Dr. D. Fernando Sánchez, Ministro de Nicaragua.